

## FIRMENGESCHICHTE (Stand 01.01.2022)

Logo im Wandel der Zeit:

- 1979 Urs Fries, Kurt Maeder sen. und Hermann Wehrli gründen ELIBAG und starten mit 18 Mitarbeitenden (davon 3 Lernende) in den Betriebsgebäuden der ehemaligen Schreinerei Kägi AG. Der Name ELIBAG ist die Kurzform von **ELgger Innenausbau AG**.  
Umstellung der Produktion von Serien- auf rationelle Einzelanfertigung.  
Eintritt in die Berufsverbände VSSM (Verband Schweizer Schreinermeister + Möbelfabrikanten) und VST (Verband Schweizerische Türenbranche).
- 1980 Aufbau eines eigenen Küchen-Programms unter der Bezeichnung *ElggerKüchen*.  
Herstellung und Montage von 207 Küchen im 1. Produktionsjahr.
- 1983 Installation der ersten EDV-Anlage mit Integration von Text und Daten für die Kalkulation und Offerstellung für Küchen.
- 1989 Austritt von Kurt Maeder.  
Hermann Wehrli + Urs Fries übernehmen die dadurch frei werdenden Aktien.  
Planung des Neubaus am bestehenden Standort.
- 1990 Installation von neuen EDV-Systemen für die 3D-Küchenplanung und die Arbeitsvorbereitung.
- 1991 Einweihung des neu erstellten Produktionsgebäudes mit einem grossen Elgger-ELIBAG-Fäscht. Highlight ist das vollautomatische und klimatisierte Hochregallager mit 89 Palettenplätzen à 5.60 x 2.10m für Massivholz und Plattenwerkstoffe, verbunden mit einem neuen, programmierbaren Zuschnittautomaten. Der 2-geschossige Neubau bietet insgesamt 4'200m<sup>2</sup> Ausstellungs-, Produktions- und Lagerfläche.
- 1995 Eintritt von Thomas Fries, Sohn von Urs Fries.
- 1997 Erfolgreiche Zertifizierung nach ISO 9001. 
- 2007 Thomas Fries tritt in das Aktionariat ein, nimmt Einsitz im Verwaltungsrat und übernimmt die Geschäftsführung zusammen mit Stephan Zürcher als CFO und Christian Klingler als Produktionsleiter.  
Die beiden Inhabergattinnen Ruth Fries und Regula Wehrli treten in den verdienten Ruhestand.  
Urs Fries tritt in den Hintergrund und steht weiterhin als Senior-Consultant zur Verfügung.
- 2008 Der 50. Lehrling (bzw. in diesem konkreten Fall eine Lernende) schliesst ihre Ausbildung zur Schreinerin EFZ erfolgreich ab.  
Tag der offenen Tür mit Quali-Training der Schreiner-Nationalmannschaft für ihre Teilnahme an den World-Skills 2009. 
- 2011 Hermann Wehrli wird pensioniert und tritt aus dem Aktionariat aus.  
Urs + Thomas Fries übernehmen die frei werdenden Aktien. ELIBAG ist somit zu 100% in Familienbesitz.  
Martin Niedermann tritt als neuer CFO ein.
- 2013 Auffrischung des Firmenlogos. Der Claim „NachWunsch | NachMass | Nachhaltig“ unterstreicht kundenorientiertes Handeln, Individualität und Flexibilität.
- 2015 Erneuerung der Holzfeuerung und Installation einer modernen Rauchgasfilteranlage. Durch die Wärmeerzeugung aus den eigenen Holzabfällen und Naturstrom aus Wasserkraft bleibt ELIBAG auch weiterhin CO<sub>2</sub>-neutral.
- 2017 Urs Fries übergibt das Verwaltungsratspräsidium an Thomas Fries.
- 2020 Nach der erfolgreich abgeschlossenen Weiterbildung wird Jasmin Böhi Leiterin Finanzen + Administration und Mitglied der Geschäftsleitung.  
Gleichzeitiger Eintritt von Urs Fehlmann als neuer Produktionsleiter und ebenfalls Mitglied der Geschäftsleitung.
- 2021 Cornelia Müller übernimmt von Jasmin Böhi die Leitung Finanzen + Administration und wird Mitglied der Geschäftsleitung.



8353 Elgg, Obermühle, Tel. 052 48 38 21



Obermühle 16b, 8353 Elgg/ZH  
Tel. 052 368 61 61, www.elibag.ch  
Fax 052 364 33 83, info@elibag.ch

